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Школе *2
тическая конференции "Шаг в бу
дущее" позволила узнать много 
интересного из истории школы, 
об учителях-ветеранах, выпускни
ках школы из исследовательских 
работ, подготовленных учениками 
Галины Георгиевны Зальтовой. 
Старшеклассницы приняли учас
тие в студенческой научно-прак
тической конференции в Нижне
вартовском педагогическом уни
верситете. Учителя школы высту
пают не только как руководители

Предметом нашей гордости яв
ляются наши выпускники, профес
сионалы своего дела, связавшие 
свою жизнь со школой: Жанна Вик
торовна Имамалыева - учитель рус
ского языка и литературы, Елена 
Павловна Титова - учитель техно
логии и черчения, Ирина Влади
мировна Скрипец - педагог-психо
лог, Екатерина Васильевна Барзул 
- учитель английского языка.

Приятно сознавать, что в на
шей школе работают такие та-

мы неустанно учимся
сами 9 чтобы поспеть

В череде событий этого года, весьма богатого 
на юбилеи, есть ещё одна важная дата, занимаю
щая особое место в истории нашего города, - 40- 
летие школы № 2, одного из старейших общеоб
разовательных учебных заведений Мегиона, школы 
со славными традициями, стабильным и высокопро
фессиональным педагогическим коллективом. О его 
дне сегодняшнем и вчерашнем, об учителях и их 
учениках -  наш разговор с директором школы Аль
биной Алексеевной ШАРАФУТДИНОВОЙ.

- 40 ЛЕТ - действительно, 
солидный срок, за эти годы 
наша школа вырастила не одно 
поколение учеников. Это, конеч
но, накладывает определённую 
ответственность на коллектив пе
дагогов - надо идти в ногу со 
временем, создавать все необ
ходимые условия, чтобы наши 
обучающиеся получили достой
ное образование. С 2003 года в 
нашей школе функционирует 
профильное обучение. Старшек
лассники могут выбрать, в каком 
из профильных классов обучать
ся: химико-биологическом, фи
зико-математическом или соци
ально-экономическом. Организо
вана и предпрофильная подго
товка: учителями разработано 43 
элективных курса, одобренных 
учёными Нижневартовского го
сударственного гуманитарного 
педагогического университета.

Одним из важнейших собы
тий в жизни школы, к которому 
учителя и ученики тщательно и 
долго готовятся, является науч
но-практическая конференция 
молодых исследователей "Шаг в 
будущее", ставшая традицион
ной. Среди членов жюри, оце
нивающих исследовательские 
работы наших учеников, почёт
ное место отводится учёным 
НГГПУ. На нашей базе работа
ла окружная экспериментальная 
площадка по Программе "Дети 
России». С прошлого года на
чала действовать Международ
ная исследовательская програм
ма "Будущее за ИКТ", в рамках 
которой ученики имеют возмож
ность получить дополнительное 
образование, учителя - рецен
зию учёных Томского универси
тета на собственные статьи и 
программы. Российской акаде
мией образования ВИРТ (Веду
щий институт развития техноло
гий), образовательным центром 
"Школьный университет" города 
Томска проводятся для учителей 
обучающие вебинары и мастер- 
классы.Мы устремлены вперёд, 
но, конечно же, помним историю 
школы, стараемся сохранять и 
преумножать её традиции.

- Альбина Алексеевна, ка
кие из них особенно цените, 
стараетесь поддерж ивать и 
продолжать?

- Конечно, у нас есть усто
явшиеся годами традиции. Одна

из них - Вечер 
встречи выпускни
ков. Мы гордимся 
нашими выпускника
ми. Среди них люди, 
п р о с л а в и в ш и е с я  
своими делами, 
крупные специалис
ты и предпринима
тели, которые явля
ются ярким приме
ром для нынешних учеников. И мы 
очень рады, что выпускники при
водят к нам учиться уже своих 
собственных детей.

Мы стараемся воспитывать в 
ребятах такие качества, как доб
рота, чуткость, отзывчивость, 
прививать уважение к старшим, 
ценить родительскую любовь и 
заботу. В школе ежегодно прохо
дят праздники, посвящённые 
"Дню матери", концерты и Дни 
открытых дверей для родителей, 
организуем выставки художе
ственных работ учеников и учи
телей. Ну и любимыми традици
онными торжествами в школе ос
таются праздники "Золотая 
осень" и Новогодний бал.

- А кто в вашей школе глав
ное действующее лицо?

-Главным лицом в школе 
были и будут ДЕТИ! Во имя де
тей мы не спим ночами, готовясь 
к урокам; во имя детей органи
зовываем праздники, уходя из 
школы, когда коридоры давно 
опустели; во имя детей мы неус
танно учимся сами, чтобы по
спеть за ними. Одна из отличи
тельных черт наших выпускников 
- воспитанность, и, конечно, мы, 
коллектив педагогов, хотели бы, 
чтобы будущие выпускники полу
чили не только определённый ба
гаж знаний, сумели реализовать 
свои возможности в современных 
условиях, но и сохранили чело
веческое лицо в любых жизнен
ных испытаниях.

- И роль педагогов здесь 
переоценить невозможно. Что 
особенного и интересного про
исходит в вашей школе в Год 
учителя?

- Трудно всё перечислить, но 
особенно запомнились литератур
ные гостиные, подготовленные пе
дагогами, "Роскошь человеческого 
общения", "Под крышей дома сво
его", выставка творческих работ 
"Моя школа" и "Мой любимый 
учитель". Школьная научно-прак

исследовательских проектов ре
бят, но и сами участвуют в науч
ной деятельности. В рамках Ш-ей 
региональной научно-практичес
кой конференции "Традиции и 
инновации в образовательном 
пространстве ХМАО-Югры: новая 
модель стратегии образования 
2020" выступила учитель химии и 
биологии Надежда Владиславов
на Соколовская.

- Говорят, что ”учителями  
славится Россия, ученики при
носят славу ей...". Кто прино
сит славу вашей школе? Чем и 
кем  Вы ка к д и р е кто р  ш колы  
гордитесь?

- "Дурная слава впереди бе
жит", - говорит народная муд
рость, а вот добрая наживается 
кропотливым трудом. В этот зна
менательный для нашей школы 
год как мы могли не вспомнить 
о ветеранах педагогического тру
да, которые отдали всё самое 
лучшее и светлое этой школе, о 
людях, которые долгие годы де
лили и с нами все праздники и 
будни! Это Светлана Михайлов
на и Владимир Владимирович 
Еремеевы, Галина Ивановна Бай
кова, Зоя Георгиевна Барышева, 
Людмила Гурьевна Сизикова, 
Маргарита Борисовна Аглямова, 
Валентина Парменовна Ярцева, 
Владимир Васильевич Волик, 
Степан Иванович и Ольга Нико
лаевна Стояновы.

Продолжают традиции нашей 
школы замечательные педагоги: 
Галина Кузьминична Соснина, 
Анна Андреевна Бутенко, Анна 
Александровна Шадрина, Татья
на Николаевна Сухушина, Алек- 
санда Ф ёдоровна Черкасова, 
Людмила Алексеевна Федчиши- 
на, Вера Васильевна Крютченко, 
Эльвира Римовна Волубуева, 
Ольга Михайловна Микушина, 
Галина Михайловна Сбитнева, 
Людмила Трофимовна Шапова
лова, Лена Халиловна Мингали- 
ева и другие.

лантливые учителя, труд которых 
отмечен грантом Президента Рос
сии: Ирина Николаевна Пронина, 
Елена Владимировна Антропова, 
Елена Николаевна Барзул.

За последние семь лет из 
школы вышли 4 выпускника с зо
лотыми медалями: Анастасия 
Насонкина, Владислав Барышни
ков, Наталья Лужанская, Ирина 
Иргалина. С серебряными меда
лями окончили школу 18 человек.

Гордостью школы можно счи1 
тать бывших учеников, а йыне со
стоявшихся людей, достигших оп
ределённых высот в своей профес
сиональной деятельности: Валерий 
Валентинович Цысь - доктор исто
рических наук НГГПУ; врач-дер
матолог Ольга Валерьевна Сафро
нова (Войкова); Галина Сергеевна 
Каннингем (Кавинская), кандидат 
географических наук, начальник Уп
равления по природопользованию 
и экологии Нижневартовска; Диа
на Валерьевна Васильева (Мушка- 
рова), педагог-психолог; юрист 
Владимир Васильевич Савченко и 
многие другие.

- А о чём мечтает директор 
школы в юбилейный год?

-Мечтаю о наступлении тако
го времени для учителя, когда его 
труд будет по достоинству оце
нен в обществе. Хочется, чтобы в 
школу стремились молодые спе
циалисты, чтобы мы могли пос
ле себя оставить достойную сме
ну, чтобы каждый учитель, уходя 
на пенсию, мог жить, не считая 
копейки.Немного перефразируя 
стихотворение Евгения Винокуро
ва, закончу его строками:
Учитель, воспитай ученика,
Сил не жалей, его ученья ради. 
Пусть вслед твоей ведёт его 
рука
Каракули на клеточках тетради, 
Пусть на тебя он взглянет 
свысока,
Себя на миг считая за провидца. 
Учитель, воспитай ученика.
Чтоб было у кого потом упиться.

ИЗ ИСТОРИИ

В 1973 ГОДУ, на основании 
решения Райисполкома, вось- 
милетняя школа была пере
именована в среднюю школу 
№ 2. После Н.А. Чаплановой 
школой стала руководить М.И. 
Кривоножкина (М.И. Шувало
ва), Новую ш колу окружили  
аллеи деревьев. Озеленяли 
каждый го я  Учителя ездили в 
лес за саженцами. Выкапыва
ли маленькие деревца, грузи
ли в машину Сажали вместе с 
учениками. За школой по ал
лее была бетонная дорожка. 
Весной там учителя проводи
ли уроки-практикумы по изме
рению на местности.

Пристройку к  школе занял 
интернат для детей из отда
лённых поселков. Им руководил 
Еремеев В. В. Он вспоминает:
"Должность директора интер
ната при школе № 2 оказалась 
хлопотной, беспокойной. В ин
тернат приезжали дети разно
го возраста из маленьких де
ревень: Ларьяка, Ваха, Зайце
вой речки, Вольшетархово. На 
месторождениях жить было 
негде, учиться тоже, родители 
заняты работой, а в интернате 
-  на полном государственном 
обеспечении. Осенью к началу 
занятий учеников привозили 
родители, развозить приходи
лось вертолётом...

ПЕРВЫМ сентябрьским  
праздником был осенний бал. 
Украшался спортзал, в рекре
ациях устраивались выставки- 
продажи. Дети продавали пло- 

я ы  осени, поделки. Такой же 
праздник устраивали и учите
ля, на него приносили соленья, 
торты и др. К  осеннему балу 
спортзал был завален мхом, 
травой, стояли композиции из 
деревьев. Во время представ
ления ребята демонстрирова
ли интересные костюмы и вы
ступления. Кроме бала, в сен-1 
тябрьские дни ребята и учи
теле ходили в походы в лес. 
пешком за СУ-920. Сопровож
дали детей ещё и шефы шко
лы. Ставили палатки, разжи
гали костры и пели песни. Про
водили разны е ко н кур сы :
спортивные, кулинарные.

*

НА ВЕЧЕР проф ориента
ции приглашались шефы из 
УТТ-1. Инженеры ц рядовые 
работники выступали перед 
ребятами. "Я как завуч, - вспо
минает Людмила Гурьевна Си
зикова, - отвечала за ежегод
ный слёт хорошистов и отлич
ников, которы й проводился  
весной". Лучшие ученики на
граждались, ставились инте
ресные сценки из школьной 
жизни. Еженедельно в школе 
проводились политинформа
ции. Наличие политической  
карты в классе и политднев- 
ников у детей было обязатель
ным. Выступали на политин
формациях сами дети. В шко
ле работал Совет отцов. Про
дуктивно действовал учком, 
куда входили старшеклассни
ки. Активность детей была нео
быкновенной. Очень жаль, что 
эти времена исчезли безвоз
вратно! Ведь практически все 
учителя вспоминают их с улыб
кой, говоря, "что сейчас со
всем не так/”...

(Из исследовательских ра
бот учеников школы № 2)

Полосу подготовила 
Джамиля ШАЙДУЛЛИНА


